

Apreciación de gremios regionales tras visita de Presidente Gabriel Boric Califican como “próspero” el ecosistema productivo local, pero piden un “plan concreto”

El mandatario se refirió a la vocación industrial del Biobío tras entrega del rompehielos Viel, lo que fue valorado por los sectores.

Por Diana Aros Aros
 diana.aros@diarioelsur.cl

En su última visita a la zona, el Presidente Gabriel Boric participó en el estreno del rompehielos Almirante Oscar Viel, en Talcahuano, instancia en la que destacó el trabajo realizado por los Astilleros y Maestranza de la Armada (Asmar), así como el sistema productivo industrial regional. El mandatario indicó que “es un orgullo” lo que está haciendo la industria chilena y precisó que se puede generar un encadenamiento productivo “muy virtuoso”. Asimismo, dijo que “podemos hacer un encadenamiento con el acero de Huachipato, en conjunto con el plan naval de construcción continua”.

El alcalde de Talcahuano, Henry Campos, indicó que esto vuelve a dar un auge significativo y muestra el trabajo que está haciendo Asmar. Asimismo, emplazó al mandatario y señaló que “lo que esperamos es que el Presidente, con este ámbito de seguir con la construcción continua naval, financie los otros dos buques multipropósito y así garantizar la construcción naval continua, que entrega trabajo y desarrollo”.

Los dichos del Presidente fueron valorados y compartidos por el sector productivo local. Sin embargo, recalcaron que, si bien pueden realizar diversas proyecciones, es importante contar con estrategias más concretas. Así lo aclaró la Agrupación de Organizaciones Productivas (Agop) del Biobío, quienes se mostraron de acuerdo con fortalecer de manera urgente la industria productiva de la Región.

“La noticia del rompehielos permite imaginar un ecosistema productivo próspero para Biobío. Sin embargo, aún no existe un plan concreto que permita visualizar las prioridades regionales en términos de infraestructura habilitante, instrumentos de fomento para la reactivación de los sectores que aún esperan las señales, que permita, además, el fortalecimiento de las pymes y aumentar su competitividad”, expuso la agrupación.



Gremios recalcaron la importancia de abordar la “permisología” para incrementar la inversión local.

A lo anterior, añadieron la importancia de generar certezas jurídicas y abordar la denominada “permisología” para potenciar las inversiones. “Necesitamos un plan que esté implementándose, que apunte con fuerza a resolver los problemas de seguridad pública, que, sin duda, afectan a quienes vivimos en la Región”, señalaron desde la Agop.

MANUFACTURA AVANZADA

En relación al fortalecimiento de la industria mediante el trabajo que se puede realizar con el acero de Siderúrgica Huachipato, el director de la Cámara de la Producción y el Comercio (CPC) Biobío, Rodrigo Briceño, calificó lo anterior como “una oportunidad para explorar el futuro”, algo que también permitiría mayores opciones de crecimiento y diversificación de la misma usina.

Eso sí, el también presidente del Comité de Desarrollo e Inversiones de la multigremial puntualizó que a nivel de encadenamientos, la manufactura avanzada, como fue la fabricación del rompehielos, “abre un sinfín de oportunidades en distintos ámbitos como ingeniería, partes y piezas de especialidad, mantenimiento, sistemas electrónicos o software específicos y también mano de obra especializada. Por lo tanto, consideramos que todo lo que permita avanzar en inversión y desarrollo en la Región es positivo”.

VINCULAR LA INDUSTRIA REGIONAL

El vocero de la Mesa en Defensa del Empleo y la Industria Regional, Iván Montes, destacó la estrategia de construcción naval y el desarrollo de Asmar y su relación con Siderúrgica Huachipato.

“Estratégicamente hay que vincular la industria regional de todas las formas posibles, en una economía circular permanente, donde se puedan ir utilizando todos los insumos productivos”, sostuvo el dirigente sindical.

Montes, en este contexto, se refirió al trabajo que realiza la mesa tripartita que busca defender el empleo regional, la cual ya presentó su primer borrador tras varios meses de trabajo. En esa línea, calificó de “auspicioso lo que se respira en la Región del Biobío” y que, si se trabaja correctamente, se podrá materializar en proyectos importantes para la zona.

Sobre al mismo trabajo realizado por Asmar, el también presidente del sindicato Enap-Petrox agregó que los mismos sindicatos han establecido para todos estos desafíos que se vienen en los astilleros de la Armada la necesidad de una nueva gobernanza, “y eso se podría traducir, incluso, en un nuevo gobierno corporativo que esté a la altura de los desafíos que el Presidente planteó ayer (miércoles) para la industria de la Armada Nacional”.

Desde la CPC Biobío indicaron que la fabricación del rompehielos abre un “sinfín de oportunidades” en distintos ámbitos de la industria local.